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Note al Rendiconto di cassa 2022 

 

 
Queste brevi annotazioni sono a supporto della lettura del bilancio per cassa che è portato all’approvazione 

dell’assemblea, ed è un tentativo di tradurre e interpretare alcuni aspetti per avere indicazioni di governance 

riguardanti lo sviluppo futuro delle attività dell’associazione. 

Quest’anno non procederemo alla presentazione di un bilancio preventivo come solitamente negli ultimi 

anni abbiamo fatto in quanto sono molte le partite aperte che potranno influenzare in maniera importante 

i dati stessi delle attività economiche, ed abbiamo reputato un esercizio alquanto inutile allo stato dell’arte. 

Vi sono comunque dei punti cardine che si ripeteranno nel 2023 e che ruoteranno attorno al progetto casa, 

oltre all’esito di vari progetti che abbiamo presentato. 

 

Ma veniamo al dettaglio dei dati evidenziati nel bilancio 2022. 

 

L’anno 2022 ha visto la conclusione amministrativa dei vecchi progetti finanziati ottenendo i saldi indicati 

nella relazione al bilancio precedente. 

 

Non lasciamoci ingannare dal saldo di cassa positivo abbondante che è derivato dall’aver ottenuto alla fine 

dell’anno2022 l’anticipo del progetto FOCSIV di cui siamo partner. Ci è stata infatti anticipata una prima 

tranche del contributo a noi spettante pari a € 19.550,95. 

 

Infatti prima di questo anticipo le gestione è stata sempre legata all’andamento dei flussi di cassa del 

progetto casa mettendoci costantemente sul filo del rasoio nella nostra capacità di pagare quanto dovuto e 

di dover far fronte alle spese strutturali e costanti. 

Cmq la buona gestione del progetto non ha prodotto particolari sofferenze ed è stato merito di chi ha 

seguito tutte le faticose relazioni con gli ospiti nelle abitazioni del progetto Casa.  

 

Durante l’anno abbiamo visto l’approvazione anche di un altro sul bando ECG dell’Agenzia Italiana 

Cooperazione allo Sviluppo, in partnership con la Regione Liguria. Di questo attendiamo la formalizzazione 

economica da parte del capofila con conseguente anticipo che ci dovrebbe essere erogato a breve. 

Questi due progetti approvati ci hanno permesso di fare una scelta (dovuta e corretta) di consolidare il 

rapporto di lavoro con Laura Baldoni che è passata dall’avere un contratto a progetto ad un contratto part 

time a tempo determinato. 

 

Altri progetti nel frattempo presentati non sono stati approvati scontrandoci ancora una volta sulla poca 

oggettività valutativa dei bandi indetti dalle fondazioni. Cmq non demordiamo e continuiamo a presentare 

progetti (anticipando aspetti legati al 2023 noteremo infatti dalle comunicazioni come almeno 2 altre 

proposte siano state approvate). 

 

Nel corso del 2022 si è consolidato il rapporto con Homes4all che ha apportato alla nostra associazione un 

contributo di € 1.000,00 al mese a fronte dei nostri servizi di ricerca immobiliare e di accompagnamento del 

nostro personale volontario e non nella gestione delle nostre 8 unità abitative. 

Come si evince facilmente da questa collaborazione e dai dati del bilancio, sempre più la nostra identità (ed 

oserei dire la nostra migliore buona prassi che ci sta venendo sempre più riconosciuta) è data dal progetto 

casa!  

Infatti, durante l’anno abbiamo avuto oltre 51,000,00 euro di spese per affitti a fronte di un rimborso per gli 

stessi pari ad oltre 43.000,000 euro di rimborsi spese. Considerando l’impegno ingente di volontariato, di 

personale dipendente,  le indicazioni che provengono dal bilancio ci portano a impostare un futuro lavoro 



di maggiore strutturazione del progetto mettendolo al sicuro sia per la gestione finanziaria che per eventuali 

riconoscimenti di nuove spese per il personale. 

Si è già consolidato il rapporto con il Comune di Santa Margherita che prevede, oltre al supporto ai migranti 

per l’alloggio, anche l’affiancamento del personale degli uffici comunali per la progettazione e la formazione 

dei dipendenti. Nel 2022 Il Comune ci ha dato un contributo di € 4.120,00. 

Lo stesso percorso è già stato avviato anche con i Comuni di Albenga e Imperia allo scopo di giungere al 

medesimo risultato…. Ci stiamo lavorando 

Per quanto riguarda il rendiconto è ormai consuetudine adottare il modello previsto dal nuovo Codice del 

Terzo Settore offrendo il raffronto fra la situazione 2022 con quella del 2020. 

Il consuntivo si presenta in linea con il precedente bilancio. 

Il sintesi il risultato del 2021, nonostante le difficoltà gestionali di tutte le associazioni, mette in evidenza 

la capacità dell’Associazione di consolidare gli investimenti realizzati nelle annualità precedenti e saper 

programmare nuove opportunità. 

Da rilevare, come dato importante per cogliere lo stato di salute reale dell’associazione, l’indebitamento 

finanziario verso Intesa San Paolo per una somma pari a circa 20.000 euro (dato di fine 2022). 

Tale finanziamento, inizialmente di 25.000 euro, costituisce una ristrutturazione a medio-lungo termine di 

un indebitamento a breve termine con Banca Etica e prevede, grazie all’intervento di una fondazione 

bancaria, un costo finanziario per interessi molto contenuto. 

L’origine di tali passività sono da ricercarsi nei costi sostenuti per il mantenimento della struttura – costi 

fissi e personale –  nel biennio 2020-2021 e negli anni precedenti, in cui non erano attivi progetti finanziati 

sui quali rendicontare parte di tali oneri. Nel caso del personale, con riferimento specifico a Laura Baldoni, 

il costo andrebbe annotato fra gli investimenti e le immobilizzazioni immateriali in considerazione della sua 

crescita professionale e dello sviluppo di competenze e le attività progettuali che ha svolto. 

E’ bene comunque ricordare che l’Associazione porterà con sé, fino al 2030, un onere che comporta un 

esborso mensile di circa 217 euro, che richiede un attento controllo gestionale anche negli anni a venire. 

 

Anche per quest’anno non si è ritenuto di valorizzare a bilancio il contributo fornito dai volontari. 
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